

**Sitzungsvorlage-Nr. 540/2907/XV/2014**

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Krankenhausausschuss	24.02.2014	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:**
**Erfahrung 1 Jahr Ethik-Komitee**
**Sachverhalt:**
**Erfahrung 1 Jahr Ethik-Komitee**

Im Rahmen der Vorbereitungen zur Verbundzertifizierung der Rhein-Kreis Neuss Kliniken gemäß den Vorgaben der Kooperation für Transparenz und Qualität im Gesundheitswesen (KTQ) wurde unter anderem ein klinisches Ethik-Komitee eingerichtet. Dieses besteht derzeit aus 13 Mitgliedern der folgenden Professionen: Seelsorger, Patientenfürsprecher, Pflegepersonal, Ärzte, Sozialberatung, Juristen, Qualitätsmanagement und Verwaltung. Entsprechend dem selbst gegebenen Handlungsrahmen verfolgt das Ethik-Komitee folgende Ziele und Aufgaben:

„Die Ethikberatung will Hilfestellungen anbieten, damit den Entscheidungsträgern ein ethisch fundiertes Therapieangebot vorgeschlagen werden kann, das von allen beteiligten Personen und Berufsgruppen mitgetragen wird. Im konkreten Behandlungsfall kann das Ethik-Komitee auf Anfrage, mittels einer transparenten und strukturierten ethischen Beratung eine Empfehlung für den letztverantwortlichen Entscheider vorschlagen. Alle Beteiligten betrachten den Einzelfall aus verschiedenen Blickwinkeln und versuchen, eine Entscheidung im Sinne des Patienten zu finden. Dadurch sollen Vertrauen, Respekt, Selbstbestimmung und gegenseitige Anteilnahme gestärkt und als gelebte Werte im Stationsalltag erfahren werden.“ Die Mitglieder des Ethik-Komitees treffen sich derzeit im zweimonatigen Turnus zum Erfahrungsaustausch sowie zur Weiterentwicklung der Leitlinien für die ethische Fallbesprechung. Die Fallbesprechungen erfolgen jeweils bedarfsbezogen mit kurzer Vorlaufzeit an beiden Krankenhausstandorten. Mindestens ein Mitglied des Ethik-Komitees steht dabei zur Moderation jeder Fallbesprechung zur Verfügung.

Im März 2013 fand durch die Diözesanbeauftragte für Ethik im Gesundheitswesen im Erzbistum Köln, Frau Hildegard Huwe eine Schulung der Mitglieder im Umgang mit ethischen Fallbesprechungen statt.

Um allen Patienten, Angehörigen sowie Mitarbeitern der Rhein-Kreis Neuss Kliniken die Tätigkeit des klinischen Ethik-Komitees vermitteln zu können, wurde ein Infolyer erarbeitet, der auch Grundlage für eine diesbezügliche Internetinformation sein soll.

